

CÓRDOBA

www.diariocordoba.com

Morales asegura que no se reducirán los aparcamientos

El alcalde explica a los vecinos la reurbanización del paseo Fosforito

Los residentes se quejan de los sábados de Cuaresma

PABLO MANSILLA 16/03/2017

El alcalde de Puente Genil, Esteban Morales, mantuvo a principios de esta semana en el salón de usos múltiples de la Casa Ciudadana un encuentro con una numerosa representación de los vecinos residentes en las calles Pilar y Antonio Fernández Díaz Fosforito para explicarles las actuaciones que se están llevando a cabo desde hace varios días en el paseo, obras con cargo al Programa de Fomento de Empleo Agrario (PFEA) que cuentan con un presupuesto de 128.230 euros, contratándose para ello a 51 trabajadores, de los cuales 6 son oficiales y el resto peones.

En el transcurso de la reunión, muchos de los vecinos allí presentes expusieron al regidor su preocupación por la falta de aparcamiento dada la cantidad de servicios municipales que se prestan actualmente en la zona, como los correspondientes a la obra o bien la ubicación próxima de la biblioteca municipal Ricardo Molina y la Casa Ciudadana. A esta inquietud, Morales apuntó que el número de puntos de estacionamiento no se verá mermado a raíz de esta reurbanización, avanzando que se estaban buscando alternativas para poder aumentar la cantidad de plazas.

Con respecto a ello, conviene señalar que junto al parque de Los Pinos, también cercano al edificio de la biblioteca, existe una zona de aparcamiento al aire libre que muchos usuarios emplean para estacionar sus vehículos.

Por otra parte, los vecinos aprovecharon el encuentro con el alcalde para trasladarle algunas de las incidencias que se vienen repitiendo durante los fines de semana coincidiendo con la celebración de los sábados de romanos en la cercana Plaza del Calvario, inquietudes que fueron trasladadas a los responsables del Área de Seguridad. Entre estas quejas vecinales están la importante aglomeración de público durante los sábados de Cuaresma en la zona, la celebración del botellón, el exceso de ruido o el comportamiento incívico de algunas personas que transitan por estas calles colindantes a la Plaza del Calvario. Pese a ello, la actividad de los efectivos de la Policía Local es palpable gracias al Plan de Seguridad especial de Cuaresma.

Aprobadas 124 acciones en los planes de aldeas y eliminación de barreras

Los centros Guadalinfo recibirán una partida que asciende a 489.000 euros para su dinamización. El presupuesto para la ejecución de ambos programas de inversión asciende a 2,2 millones

Rafael Valenzuela 16/03/2017

Los principales asuntos que ayer se debatieron en el pleno de marzo de la Diputación, que son aquellos que tendrán una repercusión directa en los municipios de la provincia en forma de inversión, fueron aprobados por unanimidad de todos los grupos y supondrán una inversión de 2,2 millones de euros y la ejecución de 124 actuaciones.

El primero de ellos, en cuanto a montante económico se refiere, es el conocido como Plan Provincial de Inversiones en Municipios con núcleos de población distintos al principal (conocido como Plan de Aldeas). Dotado con 1.200.000 euros, contribuirá a acometer pequeñas obras de infraestructuras y mejora urbanística de los núcleos diseminados de la provincia. Según expuso la vicepresidenta segunda de la institución provincial, Ana Carrillo, en total se acometerán 37 obras que se repartirán en 31 municipios.

Del segundo de los programas se beneficiarán todos y cada uno de los ayuntamientos de la provincia (81), al incluir las ELA, y contempla 87 actuaciones para eliminar las barreras arquitectónicas, tanto en la vía pública como en los edificios. Estos programas, aseguró Francisco Sánchez (IU), socio de gobierno del PSOE, tienen la ventaja de que son pequeñas actuaciones que se pueden acometer en poco tiempo y por empresas locales, lo que supone también una ayuda para generación de empleo.

Se aprobó una tercera iniciativa, dotada con 489.000 euros, también sin debate porque contó con la aquiescencia de todos los grupos políticos, y que lleva por nombre Plan de Cooperación Anual con los Ayuntamientos de la Provincia para la Dinamización de los Centros Guadalinfo. Con este plan, según explicó Ana Carrillo, se podrán contratar agentes de innovación social. Este programa afectará a 73 municipios menores de 20.000 habitantes y a las entidades locales autónomas que tengan centros Guadalinfo.

Aunque estos puntos fueron respaldados por todos los grupos, en las intervenciones, el portavoz del PP, Andrés Lorite, volvió a criticar el escaso nivel de ejecución del presupuesto del año 2016 (cuya liquidación definitiva se aprobó ayer), del que según Lorite el capítulo de inversiones solo se ha ejecutado al 33%. Ana Carrillo respondió asegurando que el grado de ejecución de los presupuestos del año 2016 está por encima de lo que alcanzó el Partido Popular en todos los años en que gobernó.

CÓRDOBA

www.diariocordoba.com

Sesenta municipios europeos rubrican la declaración de Sevilla

Córdoba, Montilla y Puente Genil se suman a la economía circular

Ambrosio aboga por la implicación de los ayuntamientos en esta materia. Llamas destaca las posibilidades de fomentar el empleo verde



REDACCIÓN/J.P. BELLIDO

16/03/2017

Los ayuntamientos de Córdoba, Montilla y Puente Genil se sumaron ayer a la Declaración de Sevilla, un documento firmado por sesenta ayuntamientos europeos, que establece «la necesidad de priorizar la ecoeficiencia y el consumo más racional» con el fin de establecer hábitos de producción y de vida

respetuosos con el medioambiente. La alcaldesa de Córdoba, Isabel Ambrosio, participó en la mesa redonda de Economía circular, en la que participaron el presidente del Consejo de Municipios de Europa y los alcaldes de Sevilla, Granada y Logroño.

En su discurso, Ambrosio abogó por la implicación de los ayuntamientos en los procesos productivos y de consumo, pese a no tener las competencias legislativas. La alcaldesa explicó a los representantes de más de 75 administraciones locales y regionales presentes en las jornadas, el caso de Córdoba, donde actualmente los residuos municipales domésticos que se están reciclando en Córdoba rondan el 50% sobre el total, un dato que indica que la situación de la gestión de residuos va por el buen camino y que nos permite ser optimistas en la consecución de los objetivos marcados para el horizonte 2030. La alcaldesa calificó de «imprescindible» plantear una programación continuada de sensibilización, formación, información y estudios con la suficiente dotación que permita la modificación de hábitos y a su vez la concienciación ciudadana.

El alcalde de Montilla, Rafael Llamas, por su parte, acudió a Sevilla junto a la teniente de alcalde de Servicios, Obras Públicas, Medio Ambiente y Agricultura, Raquel Casado, y al concejal de Promoción Económica, Innovación y Turismo, Manuel Carmona. Para Llamas, esta declaración «establece las prioridades en las políticas locales para la transición hacia la economía circular, un modelo de desarrollo económico, social y urbano más sostenible, que fomente la generación de empleo verde y ayude a reducir el impacto de nuestra actividad en el medio ambiente». La primera teniente alcalde de Puente Genil, Verónica Morillo, acudió a la capital hispalense en representación del alcalde, Esteban Morales.

CÓRDOBA

www.diariocordoba.com

Prisión para cuatro personas por agredir a guardias civiles

E. LORA 16/03/2017

El juez ordenó ayer el ingreso en prisión provisional de cuatro de las ocho personas detenidas por la mañana en las inmediaciones de la calle Bailén de Puente Genil por su relación con la agresión a cuatro guardias civiles ocurrida el pasado jueves.

Según ha podido saber este periódico, durante el desarrollo del operativo desplegado ayer se practicaron cinco entradas en domicilios para arrestar a los presuntos autores de la agresión. Allí se detuvo a ocho personas, a las que se acusa de los delitos de atentado a agentes de la autoridad y lesiones. Tras prestar declaración, el juez ordenó el ingreso en prisión de cuatro de ellos, mientras los otros cuatro quedaron en libertad con cargos.

Las agresiones se produjeron cuando los agentes intentaban arrestar a un individuo a requerimiento judicial por un delito contra el patrimonio. Un grupo de personas actuó contra los agentes para impedir la detención, que finalmente no pudo llevarse a cabo. El pasado viernes, el secretario de Estado de Seguridad, José Antonio Nieto, informó a los medios de las agresiones sufridas por los guardias y avanzó que ya habían sido identificados la mayoría de los agresores y que esperaba su detención en unos días.

elDía digital
DE CÓRDOBA

www.eldiadecordoba.es

El juez ordena el ingreso en prisión de cuatro detenidos por agredir a guardias civiles

El Instituto Armado arresta a ocho personas que la semana pasada impidieron apresar a un individuo en busca y captura

Á. R. 16 Marzo, 2017 - 02:34h

La Guardia Civil ha detenido a ocho individuos en las inmediaciones de la calle Bailén, en Puente Genil, por la agresión que sufrieron cuatro agentes la semana pasada durante una operación desarrollada para detener a un ciudadano requerido por la Justicia por la supuesta comisión de un delito contra el patrimonio. En ese momento, fueron agredidos por familiares y amigos.

Fuentes próximas a la investigación informaron ayer de que el Instituto Armado entró en cinco domicilios y detuvo a ocho individuos por la presunta comisión de sendos delitos de atentado a agentes de la autoridad y lesiones. Tras pasar a disposición de la autoridad judicial, el instructor ordenó el ingreso en prisión preventiva de cuatro de ellos y la libertad con cargos de los otros cuatro.

Los detalles del inicio de la operación fueron facilitados la semana pasada por el secretario de Estado de Seguridad, José Antonio Nieto, y el coronel jefe de la Comandancia de Córdoba, Francisco Fuentes, quien

detalló que el operativo se desarrolló cuando "determinadas personas vinculadas a distintas familias que viven en el barrio intervinieron para que no se produjese la detención y, en ese momento, resultaron agredidos de diversa consideración, pero de carácter leve".

El número dos del Ministerio de Interior trasladó su "solidaridad y apoyo" a los cuatro uniformados, a la vez que explicó que "en este momento están siendo valoradas las lesiones" y confió en que "se recuperen lo antes posible". Nieto destacó que "la labor que se realiza desde la Guardia Civil tiene riesgos, que muchas veces no se ven", al tiempo que recordó que "en Córdoba no es la primera vez que desgraciadamente ocurre" algo así. Y apuntó al suceso en el que "dos agentes de la Guardia Civil se vieron afectados en Montalbán en un caso de malos tratos que todavía están recuperándose de las heridas que se produjeron hace varios años".

La Asociación Española de Guardias Civiles (AEGC) denunció "la escasez de material de autoprotección para los funcionarios, quienes en muchos casos tienen que comprar este material pagándolo de sus mermados sueldos". La asociación reclamó al Ministerio de Interior que dote a cada agente de su propio chaleco antibalas y que facilite pistolas eléctricas para el desarrollo de actuaciones con "riesgo físico".

La institución ayudará a los municipios con Semana Santa de Interés Turístico

Ángel Robles 16 Marzo, 2017 - 02:32h

El Partido Popular logró ayer el respaldo del PSOE y de Ciudadanos para sacar adelante una proposición por la que la Diputación de Córdoba se compromete a firmar convenios de colaboración con las distintas agrupaciones de hermandades y cofradías de municipios que cuentan con semanas santas declaradas de Interés Turístico. El objetivo es "consolidar su contribución al turismo como uno de los principales pilares de su economía". El acuerdo se firmará, en concreto, con 13 localidades. Cuatro de ellas cuentan con la declaración de fiesta de Interés Turístico Nacional -Córdoba capital, Cabra, Baena y Puente Genil- y el resto son de Interés Turístico de Andalucía -Aguilar de la Frontera, Bujalance, Castro del Río, Hinojosa del Duque, Lucena, Moriles, Montoro, Pozoblanco y Priego de Córdoba-. En el caso de localidades que no cuentan con agrupación de cofradías, como Castro del Río, el convenio se firmará directamente con el Ayuntamiento.

La proposición del PP provocó un profundo debate durante la sesión plenaria de ayer y el PSOE llegó a proponer una enmienda de sustitución. La diputada provincial de Turismo, Carmen Gómez, planteó la posibilidad de lanzar un plan de promoción desde el Patronato Provincial de Turismo para estas 13 celebraciones, una posibilidad a la que se opuso el PP al entender que se perdía así la línea de "financiación directa" que proponían en su moción y "se dilatarían excesivamente en el tiempo las ayudas", como se quejó la diputada popular Cristina Jiménez. Finalmente, el PSOE respaldó la propuesta del PP: "No vamos a dar la espalda a la Semana Santa ni a las agrupaciones", justificó la diputada de Turismo.

El diputado provincial de Ciudadanos, José Luis Vilches, que votó a favor, lamentó que la medida es "sólo voluntad, sin cuantía", mientras que IU y Ganemos votaron en contra. La representante de la agrupación de electores en el Palacio de la Merced, Ángeles Aguilera, recordó que la Junta de Andalucía ya colabora en la difusión de las semanas santas que cuentan con declaración de Interés Turístico, mientras que la diputada de IU Ana Guijarro insistió en que la corporación provincial "no puede actuar a golpe de convenio nominativo" y

animó a buscar "otras fórmulas de financiación que puedan ser interesantes" de la mano de la Diócesis de Córdoba. Paradójicamente, uno de los municipios que se beneficiará de estos convenios será Castro del Río, cuya edil Marisa Ruz, diputada provincial de Cultura, votó en contra.

El Pleno, por otra parte, aprobó por unanimidad los planes de Aldeas y de Eliminación de Barreras Arquitectónicas, con cuantías que superan los dos millones de euros. La portavoz del PSOE, Ana Carrillo, recordó que el Plan de Aldeas, dotado con 1, 2 millones de euros, va a permitir "mejorar las infraestructuras de todos aquellos municipios que tengan aldeas gracias a la puesta en marcha de distintas obras que mejorarán la pavimentación, las vías públicas, los acerados, la iluminación e incluso los colectores". Serán un total de 37 las obras que se ejecutarán en 31 municipios.

En cuanto al Plan de Eliminación de Barreras Arquitectónicas, la portavoz destacó que el proyecto cuenta con un presupuesto de más de un millón de euros y beneficiará a los 74 municipios de la provincia de Córdoba, la capital y las seis entidades locales autónomas (ELA). En total, se ejecutarán 87 actuaciones encaminadas a "mejorar las vías públicas y eliminar las barreras arquitectónicas tanto en las vías como en los edificios".

El portavoz de IU, Francisco Ángel Sánchez, resaltó por su parte "la importancia de la aprobación de ambos planes" e informó de la renovación del convenio entre la Consejería de Educación de la Junta de Andalucía y la Diputación de Córdoba para el uso de las instalaciones del centro Agropecuario provincial y de la finca El Aguilarejo, lo que permitirá que alumnos de institutos de educación Secundaria como Galileo Galilei de la capital; Aljanadic, de Posadas, o el de Villarubia, que imparten ciclos formativos de la rama agraria, puedan seguir realizando sus prácticas en estas instalaciones.

Igualdad organiza un taller sobre la brecha salarial entre mujeres y hombres

Virginia Requena 15/03/2017 | Puente Genil Noticias

La desigualdad salarial entre mujeres y hombres fue el argumento central del taller informativo celebrado en la mañana de ayer martes en el salón de actos del Centro de Información a la Mujer organizado por la delegación de Igualdad e impartido por Rafaela Pastor, presidenta de la Plataforma de Apoyo al Lobby Europeo de Mujeres, encuentro que formaba parte del programa de actividades que conmemora el Día Internacional de la Mujer.

En la sesión informativa, a la que asistieron mujeres usuarias del programa de mujer de AVAS y del proyecto "Puentes hacia el empleo, itinerarios por la Igualdad", de Cruz Roja, se planteó la desigualdad salarial y la realidad económica y laboral en la que viven diariamente las mujeres, así como los obstáculos que deben superar por sólo su condición de mujer.

En la presentación de la jornada, la concejala de Igualdad, Julia Romero, agradeció a Rafaela Pastor y a la Plataforma que la conferencia formara parte del programa de actividades del Día de la Mujer, reivindicando el papel de las mujeres en el mundo laboral para evitar las desigualdades y la labor de concienciación que se viene realizando desde su delegación municipal en la defensa de sus derechos.

Por su parte, Rafaela Pastor, hizo referencia a la conmemoración del Día por la igualdad salarial entre mujeres y hombres que se instauró a instancia de la Plataforma que preside y su inclusión en el calendario laboral para concienciar a la ciudadanía en general, y al empresariado en especial, que las mujeres tienen que tener un salario digno.

Pastor también se refirió a la lamentable situación de las mujeres en el mercado laboral, indicando que por el mismo puesto de trabajo a las mujeres les pagan casi un 30 % menos de salario en comparación con los hombres y que un estudio demostraba que las mujeres tenían que trabajar casi dos meses más al año para ganar el mismo sueldo que un hombre en el mismo puesto de trabajo.

La Mancomunidad Campiña Sur reconoce la labor de AVAS Puente Genil a favor de la Igualdad

Virginia Requena 15/03/2017 | Puente Genil Noticias

La Mancomunidad de Municipios Campiña Sur Cordobesa celebró ayer la quinta edición del acto de reconocimiento a favor de la Igualdad con el objetivo de destacar la labor que determinadas personas o colectivos realizan en la comarca para conseguir la plena igualdad de derechos y oportunidades entre hombres y mujeres. La presidenta de la Entidad, Francisca Carmona, que estuvo acompañada por la delegada de Igualdad de la Diputación de Córdoba, Ana M^a Guijarro, la delegada del Área de Igualdad de la Mancomunidad, Elena Ruiz, así como por los alcaldes y alcaldesas de la comarca, explicó que “existen mujeres y hombres que se esfuerzan intensamente cada día para lograr pequeñas conquistas y, por eso, cada año, en la Mancomunidad nos reunimos en torno al 8 de marzo para homenajear y premiar el esfuerzo y la lucha de personas, colectivos e iniciativas empresariales por conseguir la ansiada igualdad real”. Podrán ver el acto íntegro con GRUPO COMUNICA. (Infórmate de nuestros servicios exclusivos, 957601002 y Cuesta del Molino, s/n).

La concejala de Igualdad del Ayuntamiento de Puente Genil, Julia Romero, acompañó a la representante de la Asociación de Voluntarios de Acción Social (AVAS), que recibió el reconocimiento en nombre del Ayuntamiento pontanés y por designación de los colectivos de mujeres de la localidad.

En relación a las personas y colectivos homenajeados, en esta edición los reconocimientos, a propuesta de los Ayuntamientos respectivos han sido para la Plataforma Angelines Zurera, de Aguilar de la Frontera; M^a Teresa Juanico Piris, de Fernán Núñez; la Asociación Recreativa Cinematográfica Bardem, de Montalbán de Córdoba; Hermanas Rodríguez-Córdoba, de Montemayor; Isabel Márquez Feixas, de Montilla; Germán Rueda Rueda y Germán Rueda Urbano, de Monturque; la Comunidad Educativa del CEIP García de Leániz, de Moriles; la Asociación de Voluntarios de Acción Social, de Puente Genil; José Espejo Ruz, de La Rambla; Trinidad Maestre Zafra, de San Sebastián de los Ballesteros; y M^a José Pacheco Serrano, de Santaella.

El acto organizado por la Mancomunidad contó también con la actuación del Club Salto de Comba de Montilla, un club que inició su andadura en el año 2.000 y que ha conseguido convertir un tradicional juego de niñas, en una disciplina deportiva que practican por igual niños y niñas y que con su espectáculo “La magia de la comba”, ha conseguido numerosos premios y reconocimientos.

Incrementa hasta 450 el número de colaboradores con Cruz Roja Puente Genil

Virginia Requena 15/03/2017 | Puente Genil Noticias

La cifra de personas y empresas que colaboran como socias con Cruz Roja Española en Córdoba provincia ha aumentado un 5 por ciento en el último año, al pasar de las 14.531 registradas al comenzar 2016 a las 15.254 contabilizadas en enero de 2017. En el cómputo realizado, 434 pertenecen a la localidad de Puente Genil, una cantidad que se ha visto poderosamente incrementada en estos primeros meses del año hasta llegar a las 450 en la actualidad (datos registrados por la Asamblea Local de Puente Genil en marzo'17).

Las aportaciones de los socios son, junto a las campañas de captación de fondos realizadas a través de iniciativas como el Día de la Banderita o el Sorteo de Oro, y las subvenciones de las administraciones públicas, las tres grandes vías de financiación de los diferentes programas de la entidad, que atiende en la provincia desde personas mayores hasta población infantil, personas discapacitadas, inmigrantes, drogodependientes, mujeres en dificultad social, personas sin hogar o afectadas por el VIH/SIDA, familias con escasos recursos económicos y habitantes de otra zonas del mundo necesitadas de ayuda humanitaria y de programas de cooperación al desarrollo. Sin embargo, pese a la generosidad y al compromiso solidario de la población cordobesa como así demuestran las cifras, la difícil situación que siguen atravesando tantas familias en la provincia obliga a la organización a insistir en la búsqueda de colaboraciones. De esta manera, el objetivo de la iniciativa "Necesitamos más gente que diga SÍ" es animar a la ciudadanía a colaborar con Cruz Roja en la lucha diaria contra la desigualdad, ampliando el número de nuevos socios y fidelizando a todas aquellas personas que en su momento dijeron "SÍ" y forman parte de los 1,2 millones de ciudadanos que en toda España colaboran económicamente con la entidad.

Leo Almeida, renovado

Alberto 15/03/2017 | Puente Genil Noticias

El Ángel Jiménez AVIA de Puente Genil anunció ayer la renovación de Leo Almeida que, de esta forma, continuará en el equipo pontanés durante una temporada más (2017-2018). El presidente del club, Mariano Jiménez, ya adelantó en el acto de la firma de Quino Soler que esta renovación podría producirse pronto. La continuidad de Almeida ya es un hecho y el pivote carioca se une, de esta manera, a Jose Cuenca y "Chispi" los dos únicos jugadores que tenían contrato para la próxima campaña.

Tal y como subraya el comunicado oficial del club, Leo Almeida se ha ganado por méritos propios su renovación. Desde que llegó al Ángel Jiménez AVIA en el mes de enero, el equipo de Quino Soler ha ganado en seguridad defensiva, formando en el centro de la defensa 6:0 con Revin. Aunque también puede actuar en ataque, el brasileño solo ha marcado 5 goles en sus 6 partidos disputados, sobre todo por el gran nivel que está demostrando su compañero Tomás Moreira.